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1 

令和 4年 11 月 18 日 

堀田直孝 2 

1.総合体育館の

メンテナンスに

ついて 

①総合体育館が多額の費用を投じて完成し、現在、村民

の健康増進、スポーツ振興、各種団体の会議等に使用

されている。本村においても過去にない大きな建造物

であるが、今後使用するなかで不備な点が出てきたら

どのように対応するのか。 

村 長 

 

 

2.原野の管理に

ついて 

①現在、原野の管理として各地区において火入れが行わ

れてきた。この火入れが、阿蘇地区一帯の景観も守ら

れてきたと思う。しかし、近年地域住民も高齢化し、

参加者数も減少し、原野の火入れも困難になってい

る。村として今後どのように対応していくのか。 

 

 

 

村 長 

 

午後 3時 00 分 



 

令和 4 年第 4 回西原村議会定例会 一般質問通告一覧表（通告順による） 

 - 2 -

受領 

番号 

受領年月日 

通告者 

件

数 

質問事項 質問の要旨 質問の相手 

受領時刻 

受領 

番号 

2 

令和 4年 11 月 21 日 

小城保弘 2 

1.原野火入れに

ついて 

①今年 3 月の原野火入れの際、村内のある原野におい

て熊本市の植林地への失火が発生し、補植の必要があ

ると聞いている。該当集落では、少なくない負担金が

発生するとのことだが、年々進んでいく高齢化と人手

不足により、今後このような失火は増加していくと考

えられる。失火の都度に地元集落で高額の負担金が発

生するのであれば、今後の火入れの存続は難しい。村

として集落の負担を減らす方法など検討できないか。 

村長 

2.西原村の農業

振興について 

①現在、西原村の専業農家と言われている農家が畜産業

を除いて、平均年齢が 72 歳くらいと聞くが、年々高

齢化していく農業産業について、村としてどのように

考えておられるか。また新規農業者や認定農業者など

は、国や県などの補助事業があると聞くが、50 歳以

上の農業後継者には何か利点ある補助はないのか伺

いたい。 

 

 

村長 

午前 8時 30 分 
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令和 4年 11 月 21 日 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

午前 8時 50 分 

 

 

 

 

 

西口義充 2 

1.総合運動公園

整備について 

①隣接する小森団地住民の方々の移動に対しての道路

の確保はどのように考えているのか。また、車や歩行

者の通行ができないか。 

村長 

2.台風14号によ

る総合体育館の

雨漏りについて 

①構造改善センターからなぜ総合体育館へ避難移動と

なったのか。 

②避難者がいる中での雨漏り、その時の対応はどのよう

なものだったのか。 

③雨漏りの改善対策はどのような話し合いになってい

るのか。改善策はあるのか。 

 

 

村長 
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令和 4年 11 月 21 日 

 

 

 

 

 

 

 

午前 9時 25 分 

 

 

 

 

 

桂悦朗 2 

1.商業施策につ

いて 

①商業関係者と積極的な協議を実施し、西原村に合った

商業施策の充実をはかり、地元事業者の継続的発展を

目指す考えだが、どのように取り組んでいくのか。 

②村民は商業施設誘致を望んでいると思うが、村民の声

を聴き検討する考えはあるか。 村長 

2.村内交通網に

ついて 

①木山～山西～大津路線バスの運行についてこのまま

続けていくのか。 

②乗り合いタクシー等の村内巡回バスを導入する考え

はないか。 

 

 
村長 

 



 

令和 4 年第 4 回西原村議会定例会 一般質問通告一覧表（通告順による） 

 - 5 -

受領 

番号 

受領年月日 

通告者 

件

数 

質問事項 質問の要旨 質問の相手 

受領時刻 

受領 

番号 

5 

 

 

 

 

令和 4年 11 月 21 日 

 

 

 

 

 

 

 

 

午前 9時 30 分 

 

 

 

 

 

 

 

髙本孝嗣 2 

1.「鳥子第 2 工

業団地（仮称）」

について 

①進捗状況について 

地権者説明会時には「来年の 3 月に工事着工を目指

す。」としているが、遅延しているように思われる。

団地計画予定地及び周辺の測量及び設計等も踏まえ、

現在の進捗状況はどのようになっているのか。 

②今後の計画について 

 計画設計による区画予定の面積等は妥当な計画配慮

となるのか。また団地周辺の道路網の計画はどのよう

な構想になっているのか。 

村長 

2.河原校区内の

活性化について 

①河原小学校の児童数の現状と今後の見込みについて

小規模特認校として現在の児童数はどのような状況

なのか。校区外通学児童や賃貸住宅入居児童数等。 

②「河原小学校の児童の減少を防止する要項」等の補助

金の額が条例施行より金額が改正されていない、補助

増額を資する配慮はないか。 

③西原村では河原校区内において、賃貸住宅等の建設に

伴いその融資に係る利子の一部を補助する条例があ

る。しかしながら、一般住宅建築に対しての補助制度

の話はあがるが、実働はなされていない。近隣の町村

には補助の制度化されている。当村においても、制度

化することは出来ないか。 

教育長 

 

 

村長 
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令和 4年 11 月 21 日 

 

 

 

 

 

 

 

 

午前 11 時 33 分 

 

 

 

尾崎幸穂 2 

1.マイナンバー

の出張申請・交

付について 

①現在、スマートフォンでマイナンバーの申請ができる

が、スマートフォンに不慣れな方には難しい。また申

請に役場まで来ることも困難な方もいらっしゃるの

で出張でのマイナンバーカード申請・交付が出来ない

か。 村長 

2.高齢者向けの

スマートフォン

教室の開催につ

いて 

①これからはオンラインでの行政手続きや申請なども

増え、またマイナンバーカードの機能をスマートフォ

ンへとの声も上がっている。 

 操作が苦手な高齢者に対しスマートフォン教室を開

催することはできないか。 

 

 

村長 
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令和 4年 11 月 21 日 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

午前 11 時 58 分 

 

 

坂本隆文 2 

1.西原村に ATM

を 

①西原村には銀行直営の ATM がないため、西原村に設

置をとの声があがっているが、設置してはどうか。 

村長 

2.庁舎内に防犯

カメラ及びクレ

ーム対応のカメ

ラ設置をしては

どうか 

①庁舎内の防犯対策及び住民からの問い合わせ等にお

いて、窓口で罵声を上げたりと、職員の健康管理を心

配するところがあるため、庁内に防犯カメラの設置を

してはどうか。 

 

 
村長 

 




